



学校だより

江戸川区立篠崎第四小学校

<http://edogawa.schoolweb.ne.jp/shinozaki4-e/>

令和5年6月30日発行
令和5年度 7月号
江戸川区篠崎町8-1 2-8
校長 国分 靖

「子供の頃の体験は、その後の人生に影響する」

校長 国分 靖

梅雨の季節、中休みの日差しはすでに夏の気配が感じられ、うっとうしい暑さが続いています。

6月の学校公開には多くの保護者、地域の皆様にご参観いただき、誠にありがとうございました。今回の学校公開は、新型コロナウイルスが5類相当に移行しましたので、制限のない自由での授業参観としました。皆様のご協力のお陰で、大きな混乱もなく無事に学校公開を終えることができました。また、道徳授業地区公開講座講演会では、帝京大学准教授の松波紀幸先生を講師としてお招きし「SNSのトラブルと情報モラル」という演題でお話をいただきました。SNSの安易な発信から、大きなトラブルに巻き込まれる現状やその対処法について学ぶことができました。講演会会場に直接お集まりいただいた保護者の皆様、オンラインでご参加の保護者の皆様、お忙しい中、ありがとうございました。

皆様からいただいたご意見、ご感想を今後の学校運営に生かして参ります。今後とも本校へのご支援、ご協力の程をよろしくお願い申し上げます。

学校では、夏の水泳指導が始まり、子供たちの元気な声がプールに響き渡っています。6月28日（水）から30日（金）までは、6年生が日光移動教室へ出かけます。7月1日（土）と2日（日）には、7丁目町会の「夏祭り」があります。7月3日（月）4日（火）には、4、5、6年生が、カヌー教室を実施します。また、7月5日（水）には、1年生が「モルモットふれあい体験」を行います。このように、学校や地域では、子供たちにとって貴重な体験となる活動をたくさん計画しています。



1年生 初めて入った篠四小のプール

文部科学省の「子供の体験活動等に関するアンケート調査」（対象：小学校2・4・6年生及び中学校2年生合計約1万1千人、平成10年度調べ）によると自然体験が豊富な子供ほど、道徳観・正義感が充実しているというデータが出ています。また、「チョウやトンボ、バッタなどの昆虫をつかまえたこと」「太陽が昇るところや沈むところを見たこと」「夜空いっぱいに輝く星をゆっくり見たこと」といった自然体験の度合いと、「友達が悪いことをしていたら、やめさせる」「バスや電車で席をゆずる」といった道徳観・正義感の度合いを、それぞれ点数化してクロス集計したところ、「自然体験」が豊富な子供ほど、「道徳観・正義感」が身に付いている傾向が見受けられたそうです。このように、「子供の頃の体験は、その後の人生に影響する」と言っても過言ではないかと思えます。

今年度より、江戸川区の小中学校では、夏休みが8月いっぱいまで延び、7月21日（金）から8月31日（木）までの42日間が夏休みとなります。旅行へ出かけたり、地域の行事に参加したり、自由研究をしたりなど、様々な計画を立てていることと思えます。ぜひ、子供たちには、長期の夏休みを利用し、学校では得られない様々な体験をさせていただければと思います。

< 5年生社会科見学 >

5月30日（火）に茨城県の「栽培漁業センター」と「航空科学博物館」に行きました。

栽培漁業センターでは、アワビやヒラメを育てています。育てた魚介類を放流して、大きくなったものが茨城県の海でとれるそうです。子供たちは、ヒラメのえさやりをしたり、ナマコやウニに触ったりする体験をしながら、栽培漁業について学習しました。

航空科学博物館では、展望台から成田空港の飛行機を間近に見ることができます。展示を見ながら、飛行機の歴史や仕組みについて学ぶことができました。

5年生の社会では、農業や漁業、工業などの日本の産業について学習します。今回の体験を生かして、学習を深めてほしいと思います。



< 4年生社会科見学 >

6月8日（木）に江東区にある「中央防波堤埋立処分場」と「東京都虹の下水道館」に行きました。中央防波堤埋立処分場では、ごみの処理の仕方や3R（リデュース、リユース、リサイクル）について施設の方の話聞き、その後実際に埋立処分場や建設中の新海面処分場（最後の海面処分場）を車窓見学しました。「このままのペースではあと50年で満杯」と聞き、「ごみを減らす工夫について知りたい」と子供たちも真剣に考えていたようです。

虹の下水道館では、館内のガイドツアーと、有明水再生センターの見学を通して、下水が処理される仕組みや工夫を学びました。ごみや下水の処理など、生活に欠かせない仕事について、体験を通して考えるきっかけになりました。



行事予定 SC：スクールカウンセラー来校日

3日(月)	A6 朝会 安全指導 カヌー教室6年4年委員会
4日(火)	A6 わくわく カヌー教室5年4年 集金日
5日(水)	B5 安全パトロール
6日(木)	B6 音楽集会
7日(金)	B6 SC
10日(月)	A6 朝会 避難訓練 クラブ
11日(火)	A6 わくわく
12日(水)	B4 研究全体会（授業6年）
13日(木)	A6 児童集会
14日(金)	B5 保護者会（低14：20高15：00）SC
18日(火)	A6 わくわく 一斉定時退勤日
19日(水)	B5 給食終
20日(木)	B4 終業式（給食なし）
21日(金)	夏季休業日始 夏季水泳指導6年5年
24日(月)	夏季水泳指導4年3年 給食費引き落とし日
25日(火)	夏季水泳指導2年1年
26日(水)	夏季水泳指導6年5年
27日(木)	夏季水泳指導4年3年
28日(金)	夏季水泳指導2年1年
31日(月)	夏季水泳指導6年5年
9月1日(金)	始業式 登校班会議（給食なし）

< 音楽鑑賞教室 >

6月22日（木）江戸川区文化センターにて、6年生を対象とした音楽鑑賞教室が行われました。約1時間、東京ユニバーサル・フィルハーモニー管弦楽団によるオーケストラの演奏や、腰越 満美さんのソプラノ独唱、水野 与旨久さんのマリンバ演奏を鑑賞しました。プログラムは、音楽の授業でも学習した「ハンガリー舞曲第5番」や「おぼろ月夜」の他、日本の和楽器が活躍する「管弦楽のためのラプソディー」等、親しみやすい曲で構成されていました。子供たちは、ホールに響き渡る迫力ある演奏に圧倒されたようで、真剣に聞き入っていました。演奏会終了後には、「楽しかった！」という声が多く聞かれました。音楽室では味わうことのできない音の響きや、生の音楽のよさを心と体で感じることもできた、とてもよい機会になったと思います。今後も様々な音楽に触れて、心を豊かにして行ってほしいです。